

Une maxime de Confucius, une des seules peut-être qui révèle un trait d'observation fine, nous dit à peu près ceci : « L'homme supérieur a plusieurs aspects, il n'est pas le même chez lui et quand il sort dans la rue. » Le médecin fera bien de ne pas trop prendre au pied de la lettre la maxime de Confucius. S'il se laisse aller, dans un cercle intime, à des éclats de verve, ou à une gaieté qui dépasse la mesure, il se trouvera toujours, parmi les assistants, un esprit chagrin qui se dira à part lui : « Ce médecin n'est point sérieux. »

Sur le chemin des hommes et surtout des hommes supérieurs, l'envie et la méchanceté ont disposé des fondrières perfides. Quand on a beaucoup fréquenté la Société, on comprend sinon l'amertume du misanthrope, au moins la sympathie que les âmes aux susceptibilités meurtries réservent aux animaux et aux plantes. Taine préférait les arbres ; il avait choisi un marronnier de l'esplanade des Invalides et ce marronnier était devenu son confident et son ami. L'arbre l'écoutait, lui parlait, lui apportait son approbation ou ses réserves dans le frémissement doux de sa ramure, et quand Taine s'éloignait, l'arbre poursuivant la conversation de ses feuilles, ne tournait pas en ridicule l'élévation des idées et la générosité de sentiments qu'abritait la noble et riche nature de notre grand philosophe.

D<sup>r</sup> X..

---

Il y a quatre qualités métalliques avec lesquelles un homme est assuré de réussir dans le monde : un sac d'or, une lampe d'argent, une face de bronze et un cœur de fer.

Le talent en tout genre est un objet incommode pour la vanité de ses confrères ; le succès réduit toujours au désespoir.

Chaque minute de notre existence doit être employée à la recherche d'une parcelle de vérité.

Le devoir est la résultante morale et réfléchie d'obligations supérieures et naturelles mises en harmonie avec la formule de nos droits.